

# Peces tropicales decorativos y curativos criados en Granada

## CREACIÓN DE UNA PISCIFACTORÍA CON PECES Y PLANTAS ORNAMENTALES

La bióloga venezolana Esperanza Buitrago observó que algunos de los peces tropicales decorativos que se distribuían en España se importaban sin controles suficientemente rigurosos y fiables. Tras analizar el mercado, se decidió a instalar en Santa Fe (Granada) una explotación acuícola de especies ornamentales que se ha diversificado hacia la cría de peces con capacidades curativas en enfermedades dermatológicas

Fishplanet, denominación comercial de la empresa, se dedica principalmente a la importación y cría de peces tropicales ornamentales, como los que adornan los acuarios de tantas familias en España.

El proceso que deben pasar estos pececillos hasta que son vendidos en cualquier tienda de mascotas es complejo. A la cuarentena a la que se someten a este tipo de especies importadas, sigue el proceso de reproducción, que debe realizarse en las condiciones más similares posibles a su hábitat natural. Más tarde llega el “alevinaje”, momento en el que se cuida al máximo la alimentación, y finalmente el engorde.

“El garra rufa es un pez utilizado en personas con enfermedades de la piel”



**LEADER+ Vega Sierra Elvira**

Tel: 958 434 313

Fax: 958 434 314

info@promovega.org

[www.promovega.org](http://www.promovega.org)

La empresa trabaja mediante técnicas ambientalmente sostenibles, respetando al máximo las condiciones de los lugares de origen de las especies y evitando el uso de medicamentos preventivos artificiales. Para desarrollar esta actividad con garantías, la promotora tuvo que hacer frente a una fuerte inversión inicial en instalaciones, para lo que recibió una ayuda del Grupo de Desarrollo Rural de la Vega-Sierra Elvira, en el marco del programa Leader.

“El proyecto ha generado empleo y dinamiza y diversifica la economía de la comarca”, reconoce Encarna Pérez, técnico que dirigió el proyecto desde el grupo de desarrollo. Diversificación que Esperanza Buitrago también llevó a cabo muy pronto en su propia empresa. Fishplanet es pionera en la cría de los peces de la especie “garra rufa”, los protagonistas de una técnica cosmética denominada “ictioterapia”, empleada en manicuras y pedicuras, y muy beneficiosa para personas con enfermedades de la piel, como psoriasis o eccema.

El “garra rufa” es un pequeño pez originario de las aguas termales de la región de Kangal, en el centro de Turquía, donde tradicionalmente se ha utilizado para aliviar enfermedades de la piel. Hace apenas cinco años comenzó a utilizarse en centros cosméticos de Croacia y Japón. El pez debe su eficacia a que exfolia la piel eliminando sus células muertas sin causar dolor, y ayuda a su regeneración mediante la segregación natural de antralina, utilizada para el tratamiento de la psoriasis.

Esta rama del negocio ha tenido tanto éxito que los principales clientes de la empresa son spas y salones de belleza, a los que Fishplanet asesora y vende todo el equipo necesario para que ofrezcan el servicio de “ictioterapia”. 

